

164 dirigentes sociales se gradúan como “Líderes en Acción”, programa para el fortalecimiento territorial equitativo, sostenible y resiliente

- *La iniciativa permitió la formación de líderes comunitarios en 11 de las xx comunas por donde pasará la línea de transmisión Kimal Lo Aguirre. Enfocado en el fortalecimiento de las capacidades locales de autogestión, organización y participación, sentando las bases para desarrollar proyectos democráticos y sustentables.*

En un esfuerzo conjunto por fortalecer las competencias de líderes y dirigentes comunitarios y sociales en diversas regiones de Chile, Conexión Kimal – Lo Aguirre y la Fundación Junto al Barrio concluyeron exitosamente la última etapa del programa “Líderes en Acción”, iniciativa destinada a identificar necesidades de los dirigentes sociales, promover la organización y participación, y avanzar en el desarrollo de proyectos democráticos y sustentables.

El programa, que se extendió por ocho meses, contó con 164 participantes en el proceso formativo mediante cursos destinados a desarrollar habilidades para liderar una comunidad, tales como estructura organizacional, comunicación y liderazgo, sostenibilidad y participación social, transparencia y administración financiera, además de seguridad comunitaria.

Participaron las directivas de 50 organizaciones sociales, distribuidas en 26 localidades, de 11 comunas de las regiones de Atacama, Coquimbo, Valparaíso y Metropolitana, quienes además pudieron compartir sus propias experiencias y lecciones aprendidas.

Isabel Candía, Jefa de Participación Ciudadana de Conexión Kimal-Lo Aguirre, destacó que “los resultados obtenidos en el programa han permitido no solo fortalecer las competencias de nuestros líderes comunitarios, sino también fomentar un sentido de comunidad y colaboración que permita promover y dinamizar los territorios de los cuales son parte. El compromiso y la dedicación de ellos son un testimonio del impacto positivo que podemos lograr cuando trabajamos de manera conjunta hacia objetivos comunes. A través de las diferentes etapas del programa, hemos visto cómo los participantes han adquirido nuevas habilidades, identificaron problemas comunitarios que permitieron cerrar con la formulación de proyectos innovadores, que fueron construidos sobre una red de apoyo mutuo que seguirá beneficiando a sus comunidades a largo plazo”.

Por otro lado, Marcial Marín, Jefe del Área de Desarrollo y Sostenibilidad de la Fundación Junto al Barrio, señaló que “para nosotros es muy importante fortalecer las capacidades de los líderes y sus organizaciones, permitiendo que puedan gestionar y promover el desarrollo comunitario de manera efectiva. Además, empoderó a los líderes para que puedan incidir en políticas públicas y estrategias de trabajo con empresas privadas, y así representar adecuadamente a sus comunidades, contribuyendo a la creación de entornos más equitativos, sostenibles y resilientes”.

El programa comenzó con un taller de aproximación, que contempló la realización de una radiografía organizacional de las comunidades, y a partir de esto, fortalecer ciertas para la identificación de objetivos comunes, y técnicas participativas para fortalecer el trabajo comunitario.

Luego, se avanzó en las herramientas necesarias para la autogestionar proyectos y su eventual postulación a financiamiento público o privado. En concreto, se desarrollaron 41 anteproyectos, de los que ya se han adjudicado dos fondos. La Junta de Vecinos El Taco Somos Todos, de la comuna de Lampa, se adjudicó el fondo FONDEVE para un proyecto de seguridad, mientras que el Centro de Padres de la Escuela Emperatriz Sepúlveda en Inca de Oro, comuna de Diego de Almagro, obtuvo fondos del FDNR para un proyecto cultural.

Durante el cierre de la iniciativa se conversó respecto de los futuros escenarios territoriales y se compartieron las motivaciones y aspiraciones de cada localidad, culminando con la entrega de diplomas y testimonios de dirigentes, y gestores que han sido parte del programa.

Sobre Conexión y JAB

Conexión es la empresa que está desarrollando el proyecto de transmisión Kimal - Lo Aguirre, para transportar 3000 MW de energía eléctrica entre la Región Antofagasta y Metropolitana.

Fundación Junto al Barrio es una organización que promueve el protagonismo de los vecinos en el desarrollo de ciudades inclusivas, potenciando la organización vecinal y desarrollando procesos de colaboración público-privada.